
Anmeldung und Informationen 
Bildungswerk Rosenheim e.V. 
Pettenkoferstraße 5, 83022 Rosenheim 
Telefon: 08031 - 23072-10
email: info@bildungswerk-rosenheim.de
www.bildungswerk-rosenheim.de

Werkstatt:  Werkstatt:  
Leichte und einfache SpracheLeichte und einfache Sprache
Regeln und Tipps für Texte und VorträgeRegeln und Tipps für Texte und Vorträge

Texte und Vorträge einfacher formulieren 
und Menschen besser erreichen – mit 
Leichter Sprache gelingt das.

Leichte Sprache ist gut für 

˃ Menschen mit Lern-Schwierigkeiten

˃ Menschen ohne Schulabschluss

˃ Funktionale Analphabeten

˃ Menschen mit Migrationshintergrund

Aber auch Menschen, die leicht abgelenkt 
sind oder aus Zeitmangel nur flüchtig  
lesen, brauchen klare Aussagen in Leichter 
Sprache. Die Werkstatt Leichte Sprache mit 
Günther Frosch gibt aktuelles Know-how 
und praktisches Handwerkszeug für Ihre Kommunikation und 
sorgt für   
 ˃  Inklusion   
˃ Teilhabe 
˃ Verständnis

Praxisübungen, Beispieltexte und Spaß inklusive!

Getränke und Brotzeit bitte mitbringen. 

Falls  wegen der Corona-Bestimmungen eine Präsenz-Veran-
staltung nicht möglich ist, bieten wir zum gleichen Zeitpunkt 
eine Online-Werkstatt über den Service „zoom“ an. 

▪ Sie können mit Ihrem PC, Laptop oder Tablet teilnehmen.

▪ Sie brauchen nur ein integriertes Mikrofon. Sie können   
  auch das Headset Ihres Handys dafür benutzen. Ideal ist,  
  wenn Sie auch eine integrierte Kamera haben.

▪ Sie müssen sich nicht bei „zoom“ registrieren.

▪ Sie erhalten das Skript als PDF in der Woche vor dem  
  Termin zum Ausdrucken und zum Durchlesen.

Referent: 
Günther Frosch 
Text-Coach, Linguist 
und Übersetzer für 
Leichte Sprache 

Termin: 
Dienstag, 21.07.20 
16.30 bis 20.30 Uhr
Ort: 
Bildungszentrum
St. Nikolaus,
Pettenkoferstraße 5
Gruppengröße: 
max. 25 Personen
Gebühr: keine

» VA 19162  
Anmeldung beim  
Bildungswerk 
Rosenheim  

KooperationspartnerKooperationspartner
Bettina Sölch  
Stadtbibliothek Rosenheim  
Am Salzstadel 15, 83022 Rosenheim  
 08031 365-1590  
www.stadtbibliothek.rosenheim.de

Lothar Thaler  
Bildungskoordination -  
Integration durch Bildung  
Landratsamt Rosenheim  
Wittelsbacherstr. 53 
83022 Rosenheim    
 08031 392-2004 
www.landkreis-rosenheim.de

 
St. Michaelsbund 
Das katholische Medienhaus  
www.st-michaelsbund.de

Gefördert durch

VeranstalterVeranstalter

Anneliese Kunz-Danhauser 
Projektleiterin  
Bildungswerk Rosenheim e.V. 
 08031-23072-22 
www.bildungswerk-rosenheim.de
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BibliotheksführungenBibliotheksführungen
mit Theaterelementen mit Theaterelementen 

Was ist eine Bibliothek? Darf da jeder 
rein? Und was macht man dort? 

Das alles erfahren Schüler und Schülerin-
nen vor allem von Übergangs- und Berufs-
integrationsklassen sowie interessierte 
Klassen und Gruppen bei einer besonderen 
Führung durch die Büchereien im Landkreis 
und der Stadt Rosenheim. Die Gruppen  
erkunden die Räumlichkeiten der  
Bibliothek und erfahren sie als Lern- und 
Wohlfühlort. Durch Elemente des Impro-
visationstheaters werden alle Abteilungen  
erforscht, ganz besonders die Rubrik  
„Leichte und infache Sprache“. Spaß und Bewegung sind  
garantiert!

 
Anmeldung für die Stadtbibliothek:  
Bettina Sölch,  08031 365-1590 
bettina.soelch@rosenheim.de

 
Anmeldungen für Büchereien im Landkreis:  
Anneliese Kunz-Danhauser, Bildungswerk Rosenheim e.V. 
 08031 23072-22 
a.kunz-danhauser@bildungswerk-rosenheim.de

Kontakt zu Sylvia Wendlinger über www.sylvia-wendlinger.de 

Referentin: 
Sylvia Wendlinger

Termin:
auf Anfrage
Ort: 
nach Wahl
Gruppengröße:  
max. 14 Personen 
Gebühr: 
übernimmt das  
Bildungswerk  
Rosenheim

» Anmeldung  

VorwortVorwort
 
Das Projekt Leichte und einfache Sprache in der Stadt und im 
Landkreis Rosenheim geht im Jahr 2020 weiter. Gute Erfah-
rungen konnten in den letzten zwei Jahren gemacht werden. 

˃ Bücher in Leichter Sprachen gibt es in der Stadtbibliothek. 

˃ Bei Ausstellungen wurden Texte in Leichter Sprache  
angeboten. 

˃ Büchereien wurden spielerisch und auf einfache Weise  
erkundet.

In diesem Jahr wollen wir lernen:

˃ wie einfache Sprache beim Sprechen geht, zum Beispiel  
bei Vorträgen und Führungen

˃ wie Ankündigungen für die Zeitung und Programme  
einfacher geschrieben werden können

˃ was es in Büchereien gibt

 
Neu ist im Angebot:  2 Lesungen in Leichter Sprache

Wir freuen uns auf Sie! 

Bettina Sölch, Stadtbibliothek

Anneliese Kunz-Danhauser, Bildungswerk Rosenheim

Lothar Thaler, Landratsamt Rosenheim

Bei allen Veranstaltungen gelten die Hygieneregeln des  
Bildungswerks und der jeweiligen Einrichtung.

Bitte bringen Sie Ihre Schutzmaske mit, Danke!

Lesungen in Leichter SpracheLesungen in Leichter Sprache

Termine und Themen/Titel werden in der Presse bekannt-
gegeben

Juli 2020  
Ort: Emmy-Schuster-Haus, Aventinstraße 10, 83022 Rosen-
heim 

Dezember 2020  
Ort: Stadtbibliohek, Am Salzstadel 15, 83022 Rosenheim

Beginn: 19 Uhr 

Einlass: 18 Uhr 

Eintritt: frei, Spenden erbeten 

Zugunsten des Fördervereins des Katholischen  
Jugendsozialwerks München e. V. 

In Kooperatation mit dem  
Kath. Jugendsozialwerk in Rosenheim  
www.rosenheim.kjsw.de

 
Falls eine Präsenz-Veranstaltung nicht  möglich ist, bieten 
wir eine Online-Lesung an. 

Leicht zu lesen -  
Medienangebot in Einfacher Sprache in der Stadtbibliothek

Die Stadtbibliothek bietet für leseschwache Jugendliche und 
Erwachsene einen 150 Titel umfassenden Medienbestand in 
Leichter Sprache an. Medien in einfacher Sprache erzählen 
kurze Geschichten in einfachen Sätzen.  Mit einem über-
sichtlichen Schriftbild erklären sie Dinge so, dass jeder sie 
verstehen kann. Damit der Spaß am Lesen im Mittelpunkt 
steht. Diese Bücher sind auch gut geeignet für Leser mit 
Deutsch als Zweitsprache oder Menschen mit Leseschwäche 
oder Lernbehinderung. 

Die Stadtbibliothek stellt aus diesem Buchbestand gerne 
individuelle Medienkisten zur Ausleihe an Gruppen  
zusammen. 


